
会長挨拶
　「ヤマボウシ」

　　　　　　　　　小出子恵出 会長
　みなさんこんにちは。
　ＮＨＫの日の出時刻や天気予報に、札
幌⇒仙台⇒東京⇒新潟でしたが、最近金
沢に替えられていることが気になりませ
んか。
　県知事選挙の最中です。一票の権利を
行使しましょう。

　この季節になると、下田の山々の裾にあたるところに白い
固まりになっているものが目に付きます。「ヤマボウシ」で
す。先端の尖った真っ白い４枚の花びらを枝いっぱいに咲か
せます。下田では、「いつきのき」と呼んでいまして、木の

実と言えばヤマボウシの果実を
指していたのでしょうか。まさ
に“樹の実”です。本州、四国、
九州の山野や朝鮮半島、中国に
分布するそうで、高さ10m～
15mになる高木で赤く紅葉し、
冬に葉を落とします。
　ヤマボウシの名前の由来は4枚
の白い花びらを、頭巾をかぶっ

た法師に見立てて名付けられとのことです。この3
日に長沢の宝積院で「火渡り祭り」がありました
が、法師姿の僧侶もいました。
　子供の頃は家から400ｍ程離れた場所に横に伸び
た大きい樹がありました。秋になると果実はオレン
ジ色に熟します。それを待てないで黄色いうちに食
べていました。おやつでした。
　そのまま食べたり、ジャムや果実酒にされます。
大きさは直径2cmくらい、果肉は黄桃のような色
で、食感はねっとりしていて甘みがあり、マンゴー
のような味がしますが、果実の表皮のクレーターの
ような固い部分が口に残り邪魔になります。
　果実には、ビタミン、カロチンやアントシアニン
などを含み、滋養強壮や疲労回復などの効用がある
と云われています。
　そのおやつの木が中学生の頃、国道から10ｍ位
引っ込んだ場所ありました木が根こそぎ無くなって
しまいました。庭木ブームの頃です。
　材質は粘りがあり堅いので木槌や杵、水車の歯車
などに加工して利用されてきました。春の花もよい
ですが、秋の紅葉も美しいです。下田でもきれいな
赤色になります。温泉宿の部屋の名前などに「やま
ぼうし」がよく使われています。
　似ている樹木に、幅広く普及して人気の高い花
木、アメリカハナミズキがあります。アメリカハナ
ミズキはふんわりとしてかわいらしく「洋」の雰囲
気があり、ヤマボウシは凛（りん）とした端正な感じ
で「和」の雰囲気を作ってくれます。
「ぜひ庭木に１本植えてください。庭が凛とします」

襄頭の袈裟をつけた僧兵
　仏教の国教化、貴族化とともに寺院の勢力は増
し、寺院自身武装した僧団をもつようになった。こ
れ等は、山法師［比叡山延暦寺］奈良法師［南部興福
寺等］と呼ばれる僧兵のことで、白河上皇ですら意
のままにならぬのは、双六の賽と、鴨川の水と、山
法師であるとまでいわれた。これは僧兵の姿で、白
の五条袈裟を以って頭を裹んだ。裹頭（か［くわ］と
う）という。法衣は墨の裳付（もつけ）、石帯［公家で
いう当帯］で結び、白の括袴に白の脛巾（はばき）、
裳付の下には下腹巻という胴丸の鎧を着けている。
足には足駄をはき、腰には革包の太刀、薙刀（なぎ
なた）を持っている。
　この裳付け衣を宗団により墨の半素絹、又単に墨
の素絹ともいい、また空衣（うつほ）［空袍（うつ
ほ）］もこの形式に似ている。また南都では、僧兵
は僧綱襟のついた重衣（ぢゅうえ）［襲（かさね）］と
呼ばれる墨染麻の裳付け衣に、白麻の下襲をつけた
ものを着用している。

 1　  裹頭（か［くわ］とう）の袈裟（けさ） 
　 a　 袈裟の威儀（いぎ） 
　 b　 袈裟の小威儀（こいぎ） 
 2　  裳付衣（もつけころも）
  　 ［半素絹（はんそけん）］［全体］ 
 3　  裳付衣の襴（らん） 
 4　  石帯（せきたい）［当帯（あておび）］ 
 5　  下腹巻（したはらまき） 
 6　  括袴（くくりはかま） 
 7　  脛巾（はばき） 
 8　  足駄（あしだ）［覆］ 
 9　  革包（かわづつみ）の太刀 
10　 太刀の緒（お） 
11　 薙刀（なぎなた） 
12　 裳付衣の雨覆（あまおおい）

　

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　吉井直樹 幹事
◎新保ガバナー事務所より
　「ガバナー月信6月号発行のご案内」
　ガバナー月信6月号を地区ウェブサイトにて公開
　しております。川瀬年度地区研修・協議会の報告
　が掲載されておりますので是非ご覧ください。
◎次週13日（水）の例会は、16日（土）に開催される
三条南RC創立50周年記念式典の出席振替となり
ます。お間違えのないよう、お願い致します。

　　　　　　梨本次郎 次年度会員増強委員長
　会員増強委員長を仰せつかりました梨本次郎で
す。
　今年の3月に新入会員研修セミナーを受講してき
ました。
　その中で講師の（確か元三菱銀行の専務取締役
だったという銀座ロータリーの方だったと思います
が）いかにロータリーが素晴らしいかというお話を
されておりました。
　三菱銀行では年末にかけて取引先の上位何十社を
招いて、その会社の社長さんを呼び、今後の日本経
済の状況をヒアリングするそうです。対応するのは
頭取、専務、役員など総勢10数名だそうですが、そ
れは他では絶対に聞けないような話で、今後の経営
のかじ取りをするのに非常に有益な内容だというの
です。
　面談が終わると、その社長さんは「必ず来年も呼
んでくれよ」と言うそうです。なぜならば「これだ
けのそうそうたる人達と面談して話を聞こうと思っ
たら半年以上かかる」というのです。
　まさにロータリーはその縮図で、本クラブにおい
ても、これだけ経験と第一線で活躍する人と毎週一
回、必ずお昼にお会いできるというのは他にはない
会だと思います。
　私はこの毎週の例会を通じて、ロータリーがどれ
ほど素晴らしい会であるか実感をしております。こ
の素晴らしい会をさらに素晴らしいものにするため
には会員増強に尽きると思います。
　新しい会員に入会してもらい、新たな友から、新
たな話を聞き、癒しや、気付きや、学びを日頃の職
業奉仕の糧として活かして行ければと思います。
　そのためにも皆さまから入会候補者をご紹介頂き
たいと思います。来年度は3名の拡大を目標に頑張
りますので、どうかご協力のほど宜しくお願い致し
ます。
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【ヴィジター】
 ・米山奨学生
　 ペニャ ゴンザレス, ルイス エドアルド君
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　　　　三条信用金庫本店内
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　　　　越前屋ホテル 3F
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［5.31］三条東RCへ
 ・斎藤弘文さん、　山田富義さん、
 ・五十嵐晋三さん、阿部吉弘さん、
 ・菊池　渉さん、　丸山行彦さん、
 ・中村和彦さん、　熊倉昌平さん、
 ・小越憲泰さん　　　　　　（9名）
［5.31］三条市共同募金委員会へ
 ・野崎喜一郎さん
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ニコニコBOX
小出子恵出会長
　今回はクラブフォーラムです。私の出番がなく喜
ばしいかぎりです。
　松永会長エレクトよろしくお願い致します。
石橋育於さん
　昭和13年6月6日生を受けてから本日で丁度満80年を
迎えました。これからも一日一日を大切に健康で
向かっていきたいと思います。
松永一義さん
　フォーラム宜しくお願いします。
吉井直樹さん
　本日、小出年度最後の理事会でした。一年間本当
にありがとうございました。あと1ヶ月ですが、
引き続き宜しくお願いします。
西山徳芳さん
　今日はクラブフォーラムです。よろしくお願いし
ます。
荻根澤隆雄さん
　漸く安堵感が出てきました。地区研修協議会ではご
協力頂き誠にありがとうございました。
樺山　仁さん
　いよいよ入梅の時期に入ります。“雨にも負けず”
でガンバリましょう。
丸山行彦さん
　次年度会長 松永一義会員、一年間ご指導宜しく
お願いします。
衛藤泰男さん
　孫（高1）の関係でオーストラリアの14才女子生徒
がホームステイでやって来ました。14才とは言え
身長175cm、事前にハシの使い方も練習して来て
妻の料理をもりもり食べて居ります。
伊藤寛一さん
　当クラブ、変化する月となりました。宜しく。
明田川賢一さん
　7月5日、エド君の修工論文発表会があります。お時
間のある方、長岡技大に来て下さい。
小越憲泰さん
　小出年度もあとわずかになりました。
若槻八十彦さん
　遅くなりました。
五十嵐昭一さん
　都合により早退させていただきます。
木村文夫さん、中村信一さん、小林卓哉さん、
野水靖之さん
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。

船越良則さん、関川　博さん、渡辺良一さん、
牧　利幸さん、渡辺勝利さん
　松永会長エレクト、クラブフォーラムよろしくお
願い致します。

　　　　　　　　6 月 6 日 分　￥      25,000
　　　　　　　　 今 年 度 累 計　￥ 1,339,000

「クラブフォーラム」
　　松永一義 会長エレクト
　ボックスに多くの人のご声援、
本当にありがとうございます。
　来月から新しい年度に入りま
す。長い道程ですが、会員の皆さ
んのご協力をお願いして、フォー
ラムに入りたいと思います。
 RIのテーマは「インスピレーシ

ョンになろう」です。例年ですと何か遠くのお題目
のようなテーマ、スローガンでしたが、1年も前か
ら川瀬ガバナーエレクトのおかげで、PETS、地区
協と色々勉強させて頂き、身近な言葉になった感じ
です。
　2560地区はこのテーマを受けて川瀬ガバナーエレ
クトの「自らのロータリーストーリーを作りましょ
う」です。自ら積極的にロータリー活動に参加して
前に進みましょうと自分なりに理解しております。
今まで自分自身が不勉強なので身につまされる思い
です。自分で経験しないとなかなか解らないことば
かりです。
　三条クラブの今年度のテーマは「初心勿忘」初心
忘れるべからずとしました。
　初志貫徹とは違い、柔軟にテーマに取り組んでい
きたいと考えております。初心も各年代それぞれあ
ると思います。色々な意見があって当たり前と思い
ます。
　川瀬ガバナー年度、三条クラブにとっても、私に
とっても、ロータリー人生の中で一度あるかないか
の1年になります。三条クラブでの活動はもちろん
頑張ります。充実した1年になるよう、川瀬ガバ
ナーが地区で働き易いように、クラブでバックアッ
プを、全面協力をしていきたいと思います。皆様の
力をお貸しください。よろしくお願い致します。

　　　　　　　　　　　　　西山徳芳 副幹事
　次年度幹事を務めさせて頂きます、西山徳芳で
す。
　私は父、西山徳厚が高齢で足が不自由になり、入
会の3年前から自分が退会するから替りに入れと言
われ、考えることなく入会しました。それから8年
たいしたこともしないで、ダラダラと過ごしてきま
したが、昨年、松永会長エレクトから幹事をやって
くれと言われ、私がとも思いましたがロータリーに
は、ハイかYESしかないので逃れられないと、受け
ることにしました。そのうちに川瀬先生がカバナー
エレクトになり、出身クラブということで大変なこ
とになると言われましたが、何が大変なのか知らな
いので流れに任せるしかない、年が明けると7月の
本年度が始まるまでは、まだまだとのんびりしてい
たら、早速3月にPETSからはじまり、市内4クラブ
の会長幹事会、しかも幹事クラブ。4月ライオンズ
を含む市内7クラブ会議、当クラブの新理事・役員
会。5月地区研修・協議会、家庭会合（今年は１
回）。6月ローターアクト次年度会長幹事会議。
　ガバナーエレクトを出しているので、PETS、地
区協の準備会議などがあり、本番7月を待たないで
幹事の仕事の大変さに気づかせてくれ、当然クラブ
の仕事、ホーム例会、地区行事、公式訪問、外部団
体など等、予想していた冷汗は洗面器に一杯どころ
でなく、これからはタライ一杯の汗をかくものと覚
悟しています。
　これから、いろいろ不手際があると思いますが頑
張りますので、ロータリーの友情に免じてご勘弁い
ただければ幸いと思います。
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ロータリー米山記念奨学会より
「米山功労者感謝状」の授与

米山奨学生エド君へ奨学金の授与

小越　憲泰 会員　　第6回 米山功労者
近藤　雄介 会員　　第1回 米山功労者
米山　智哉 会員　　第1回 米山功労者
歸山　　肇 会員　　第1回 米山功労者
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小出子恵出会長
　今回はクラブフォーラムです。私の出番がなく喜
ばしいかぎりです。
　松永会長エレクトよろしくお願い致します。
石橋育於さん
　昭和13年6月6日生を受けてから本日で丁度満80年を
迎えました。これからも一日一日を大切に健康で
向かっていきたいと思います。
松永一義さん
　フォーラム宜しくお願いします。
吉井直樹さん
　本日、小出年度最後の理事会でした。一年間本当
にありがとうございました。あと1ヶ月ですが、
引き続き宜しくお願いします。
西山徳芳さん
　今日はクラブフォーラムです。よろしくお願いし
ます。
荻根澤隆雄さん
　漸く安堵感が出てきました。地区研修協議会ではご
協力頂き誠にありがとうございました。
樺山　仁さん
　いよいよ入梅の時期に入ります。“雨にも負けず”
でガンバリましょう。
丸山行彦さん
　次年度会長 松永一義会員、一年間ご指導宜しく
お願いします。
衛藤泰男さん
　孫（高1）の関係でオーストラリアの14才女子生徒
がホームステイでやって来ました。14才とは言え
身長175cm、事前にハシの使い方も練習して来て
妻の料理をもりもり食べて居ります。
伊藤寛一さん
　当クラブ、変化する月となりました。宜しく。
明田川賢一さん
　7月5日、エド君の修工論文発表会があります。お時
間のある方、長岡技大に来て下さい。
小越憲泰さん
　小出年度もあとわずかになりました。
若槻八十彦さん
　遅くなりました。
五十嵐昭一さん
　都合により早退させていただきます。
木村文夫さん、中村信一さん、小林卓哉さん、
野水靖之さん
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。

船越良則さん、関川　博さん、渡辺良一さん、
牧　利幸さん、渡辺勝利さん
　松永会長エレクト、クラブフォーラムよろしくお
願い致します。

　　　　　　　　6 月 6 日 分　￥      25,000
　　　　　　　　 今 年 度 累 計　￥ 1,339,000

「クラブフォーラム」
　　松永一義 会長エレクト
　ボックスに多くの人のご声援、
本当にありがとうございます。
　来月から新しい年度に入りま
す。長い道程ですが、会員の皆さ
んのご協力をお願いして、フォー
ラムに入りたいと思います。
 RIのテーマは「インスピレーシ

ョンになろう」です。例年ですと何か遠くのお題目
のようなテーマ、スローガンでしたが、1年も前か
ら川瀬ガバナーエレクトのおかげで、PETS、地区
協と色々勉強させて頂き、身近な言葉になった感じ
です。
　2560地区はこのテーマを受けて川瀬ガバナーエレ
クトの「自らのロータリーストーリーを作りましょ
う」です。自ら積極的にロータリー活動に参加して
前に進みましょうと自分なりに理解しております。
今まで自分自身が不勉強なので身につまされる思い
です。自分で経験しないとなかなか解らないことば
かりです。
　三条クラブの今年度のテーマは「初心勿忘」初心
忘れるべからずとしました。
　初志貫徹とは違い、柔軟にテーマに取り組んでい
きたいと考えております。初心も各年代それぞれあ
ると思います。色々な意見があって当たり前と思い
ます。
　川瀬ガバナー年度、三条クラブにとっても、私に
とっても、ロータリー人生の中で一度あるかないか
の1年になります。三条クラブでの活動はもちろん
頑張ります。充実した1年になるよう、川瀬ガバ
ナーが地区で働き易いように、クラブでバックアッ
プを、全面協力をしていきたいと思います。皆様の
力をお貸しください。よろしくお願い致します。

　　　　　　　　　　　　　西山徳芳 副幹事
　次年度幹事を務めさせて頂きます、西山徳芳で
す。
　私は父、西山徳厚が高齢で足が不自由になり、入
会の3年前から自分が退会するから替りに入れと言
われ、考えることなく入会しました。それから8年
たいしたこともしないで、ダラダラと過ごしてきま
したが、昨年、松永会長エレクトから幹事をやって
くれと言われ、私がとも思いましたがロータリーに
は、ハイかYESしかないので逃れられないと、受け
ることにしました。そのうちに川瀬先生がカバナー
エレクトになり、出身クラブということで大変なこ
とになると言われましたが、何が大変なのか知らな
いので流れに任せるしかない、年が明けると7月の
本年度が始まるまでは、まだまだとのんびりしてい
たら、早速3月にPETSからはじまり、市内4クラブ
の会長幹事会、しかも幹事クラブ。4月ライオンズ
を含む市内7クラブ会議、当クラブの新理事・役員
会。5月地区研修・協議会、家庭会合（今年は１
回）。6月ローターアクト次年度会長幹事会議。
　ガバナーエレクトを出しているので、PETS、地
区協の準備会議などがあり、本番7月を待たないで
幹事の仕事の大変さに気づかせてくれ、当然クラブ
の仕事、ホーム例会、地区行事、公式訪問、外部団
体など等、予想していた冷汗は洗面器に一杯どころ
でなく、これからはタライ一杯の汗をかくものと覚
悟しています。
　これから、いろいろ不手際があると思いますが頑
張りますので、ロータリーの友情に免じてご勘弁い
ただければ幸いと思います。
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会長挨拶
　「ヤマボウシ」

　　　　　　　　　小出子恵出 会長
　みなさんこんにちは。
　ＮＨＫの日の出時刻や天気予報に、札
幌⇒仙台⇒東京⇒新潟でしたが、最近金
沢に替えられていることが気になりませ
んか。
　県知事選挙の最中です。一票の権利を
行使しましょう。

　この季節になると、下田の山々の裾にあたるところに白い
固まりになっているものが目に付きます。「ヤマボウシ」で
す。先端の尖った真っ白い４枚の花びらを枝いっぱいに咲か
せます。下田では、「いつきのき」と呼んでいまして、木の

実と言えばヤマボウシの果実を
指していたのでしょうか。まさ
に“樹の実”です。本州、四国、
九州の山野や朝鮮半島、中国に
分布するそうで、高さ10m～
15mになる高木で赤く紅葉し、
冬に葉を落とします。
　ヤマボウシの名前の由来は4枚
の白い花びらを、頭巾をかぶっ

た法師に見立てて名付けられとのことです。この3
日に長沢の宝積院で「火渡り祭り」がありました
が、法師姿の僧侶もいました。
　子供の頃は家から400ｍ程離れた場所に横に伸び
た大きい樹がありました。秋になると果実はオレン
ジ色に熟します。それを待てないで黄色いうちに食
べていました。おやつでした。
　そのまま食べたり、ジャムや果実酒にされます。
大きさは直径2cmくらい、果肉は黄桃のような色
で、食感はねっとりしていて甘みがあり、マンゴー
のような味がしますが、果実の表皮のクレーターの
ような固い部分が口に残り邪魔になります。
　果実には、ビタミン、カロチンやアントシアニン
などを含み、滋養強壮や疲労回復などの効用がある
と云われています。
　そのおやつの木が中学生の頃、国道から10ｍ位
引っ込んだ場所ありました木が根こそぎ無くなって
しまいました。庭木ブームの頃です。
　材質は粘りがあり堅いので木槌や杵、水車の歯車
などに加工して利用されてきました。春の花もよい
ですが、秋の紅葉も美しいです。下田でもきれいな
赤色になります。温泉宿の部屋の名前などに「やま
ぼうし」がよく使われています。
　似ている樹木に、幅広く普及して人気の高い花
木、アメリカハナミズキがあります。アメリカハナ
ミズキはふんわりとしてかわいらしく「洋」の雰囲
気があり、ヤマボウシは凛（りん）とした端正な感じ
で「和」の雰囲気を作ってくれます。
「ぜひ庭木に１本植えてください。庭が凛とします」

襄頭の袈裟をつけた僧兵
　仏教の国教化、貴族化とともに寺院の勢力は増
し、寺院自身武装した僧団をもつようになった。こ
れ等は、山法師［比叡山延暦寺］奈良法師［南部興福
寺等］と呼ばれる僧兵のことで、白河上皇ですら意
のままにならぬのは、双六の賽と、鴨川の水と、山
法師であるとまでいわれた。これは僧兵の姿で、白
の五条袈裟を以って頭を裹んだ。裹頭（か［くわ］と
う）という。法衣は墨の裳付（もつけ）、石帯［公家で
いう当帯］で結び、白の括袴に白の脛巾（はばき）、
裳付の下には下腹巻という胴丸の鎧を着けている。
足には足駄をはき、腰には革包の太刀、薙刀（なぎ
なた）を持っている。
　この裳付け衣を宗団により墨の半素絹、又単に墨
の素絹ともいい、また空衣（うつほ）［空袍（うつ
ほ）］もこの形式に似ている。また南都では、僧兵
は僧綱襟のついた重衣（ぢゅうえ）［襲（かさね）］と
呼ばれる墨染麻の裳付け衣に、白麻の下襲をつけた
ものを着用している。

 1　  裹頭（か［くわ］とう）の袈裟（けさ） 
　 a　 袈裟の威儀（いぎ） 
　 b　 袈裟の小威儀（こいぎ） 
 2　  裳付衣（もつけころも）
  　 ［半素絹（はんそけん）］［全体］ 
 3　  裳付衣の襴（らん） 
 4　  石帯（せきたい）［当帯（あておび）］ 
 5　  下腹巻（したはらまき） 
 6　  括袴（くくりはかま） 
 7　  脛巾（はばき） 
 8　  足駄（あしだ）［覆］ 
 9　  革包（かわづつみ）の太刀 
10　 太刀の緒（お） 
11　 薙刀（なぎなた） 
12　 裳付衣の雨覆（あまおおい）

　

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　吉井直樹 幹事
◎新保ガバナー事務所より
　「ガバナー月信6月号発行のご案内」
　ガバナー月信6月号を地区ウェブサイトにて公開
　しております。川瀬年度地区研修・協議会の報告
　が掲載されておりますので是非ご覧ください。
◎次週13日（水）の例会は、16日（土）に開催される
三条南RC創立50周年記念式典の出席振替となり
ます。お間違えのないよう、お願い致します。

　　　　　　梨本次郎 次年度会員増強委員長
　会員増強委員長を仰せつかりました梨本次郎で
す。
　今年の3月に新入会員研修セミナーを受講してき
ました。
　その中で講師の（確か元三菱銀行の専務取締役
だったという銀座ロータリーの方だったと思います
が）いかにロータリーが素晴らしいかというお話を
されておりました。
　三菱銀行では年末にかけて取引先の上位何十社を
招いて、その会社の社長さんを呼び、今後の日本経
済の状況をヒアリングするそうです。対応するのは
頭取、専務、役員など総勢10数名だそうですが、そ
れは他では絶対に聞けないような話で、今後の経営
のかじ取りをするのに非常に有益な内容だというの
です。
　面談が終わると、その社長さんは「必ず来年も呼
んでくれよ」と言うそうです。なぜならば「これだ
けのそうそうたる人達と面談して話を聞こうと思っ
たら半年以上かかる」というのです。
　まさにロータリーはその縮図で、本クラブにおい
ても、これだけ経験と第一線で活躍する人と毎週一
回、必ずお昼にお会いできるというのは他にはない
会だと思います。
　私はこの毎週の例会を通じて、ロータリーがどれ
ほど素晴らしい会であるか実感をしております。こ
の素晴らしい会をさらに素晴らしいものにするため
には会員増強に尽きると思います。
　新しい会員に入会してもらい、新たな友から、新
たな話を聞き、癒しや、気付きや、学びを日頃の職
業奉仕の糧として活かして行ければと思います。
　そのためにも皆さまから入会候補者をご紹介頂き
たいと思います。来年度は3名の拡大を目標に頑張
りますので、どうかご協力のほど宜しくお願い致し
ます。
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　　次々週例会　 7 月 4 日　 　「クラブ･アッセンブリー」
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　松永一義 会長

　　次 週 例 会　 6月27日　 　夜例会「会長幹事慰労会」
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　18：30～　於 二洲楼
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76
◆三条東RC
　「新年度会長挨拶」
　　遠藤和秀 会長

◆三条東RC
　夜例会
　「会長･幹事･SAA
　　　　　慰労会」
　（記帳できます）

◆三条南RC
　「外部卓話」
　三条語りの会 とびら
　会長
　　長谷川トミエ様

◆三条南RC
　「外部卓話」
　㈱エコール
　　国際ネットワーク
　　代表取締役
　　　梅田純子 様

◆三条南RC
　休会

◆三条南RC
　「外部卓話」
　ハローワーク三条
　　所長
　　　成澤康仁 様

◆三条北RC
　「今年度方針発表②」

◆三条北RC
　「外部卓話」予定

◆三条北RC
　クラブ休会
　（記帳できます）

2827
◆三条RC
　夜例会
　「会長幹事慰労会」
　　　　18：30～
　於 二洲楼

◆三条北RC
　「夜例会」
　（記帳できます）

◆三条RC
　夜例会「納涼例会」
　18：30～
　於 ジオ･ワールド ビップ

◆三条RC
　「会員卓話」予定

◆三条RC
　「会員卓話」予定

◆三条北RC
　「今年度方針発表①」

◆三条南RC
　「クラブフォーラム」
　田代徳太郎 会長

◆三条RC　
　「クラブアッセンブリー」
　　松永一義 会長

◆三条東RC
　「各委員会
　 新年度方針発表」

◆三条東RC
　夜例会「納涼例会」
　（記帳できます）

◆三条東RC
　「外部卓話」
　中條耕二
　　パストガバナー

※近隣RC例会変更のお知らせ！（記帳できます） 記帳場所
　●燕　RC　　　 　　　　7月 19日（木）例会日変更
　●吉田RC　　　　　　　　　20日（金）夜例会
　●燕　RC　　　　　　　　　26日（木）移動例会

燕三条ワシントンホテル
燕市吉田公民館 窓口（10：00～15：00）
燕三条ワシントンホテル

三条ロータリークラブ例会日

月の行事予定月の行事予定77

※吉田RC例会場の燕市吉田産業会館は、改修工事の為、2018年7月～2019年3月まで使用できません。
　改修工事の期間中、例会場及び記帳場所は燕市吉田公民館（県立吉田病院の前）に変更になります。

会長挨拶
　「ヤマボウシ」

　　　　　　　　　小出子恵出 会長
　みなさんこんにちは。
　ＮＨＫの日の出時刻や天気予報に、札
幌⇒仙台⇒東京⇒新潟でしたが、最近金
沢に替えられていることが気になりませ
んか。
　県知事選挙の最中です。一票の権利を
行使しましょう。

　この季節になると、下田の山々の裾にあたるところに白い
固まりになっているものが目に付きます。「ヤマボウシ」で
す。先端の尖った真っ白い４枚の花びらを枝いっぱいに咲か
せます。下田では、「いつきのき」と呼んでいまして、木の

実と言えばヤマボウシの果実を
指していたのでしょうか。まさ
に“樹の実”です。本州、四国、
九州の山野や朝鮮半島、中国に
分布するそうで、高さ10m～
15mになる高木で赤く紅葉し、
冬に葉を落とします。
　ヤマボウシの名前の由来は4枚
の白い花びらを、頭巾をかぶっ

た法師に見立てて名付けられとのことです。この3
日に長沢の宝積院で「火渡り祭り」がありました
が、法師姿の僧侶もいました。
　子供の頃は家から400ｍ程離れた場所に横に伸び
た大きい樹がありました。秋になると果実はオレン
ジ色に熟します。それを待てないで黄色いうちに食
べていました。おやつでした。
　そのまま食べたり、ジャムや果実酒にされます。
大きさは直径2cmくらい、果肉は黄桃のような色
で、食感はねっとりしていて甘みがあり、マンゴー
のような味がしますが、果実の表皮のクレーターの
ような固い部分が口に残り邪魔になります。
　果実には、ビタミン、カロチンやアントシアニン
などを含み、滋養強壮や疲労回復などの効用がある
と云われています。
　そのおやつの木が中学生の頃、国道から10ｍ位
引っ込んだ場所ありました木が根こそぎ無くなって
しまいました。庭木ブームの頃です。
　材質は粘りがあり堅いので木槌や杵、水車の歯車
などに加工して利用されてきました。春の花もよい
ですが、秋の紅葉も美しいです。下田でもきれいな
赤色になります。温泉宿の部屋の名前などに「やま
ぼうし」がよく使われています。
　似ている樹木に、幅広く普及して人気の高い花
木、アメリカハナミズキがあります。アメリカハナ
ミズキはふんわりとしてかわいらしく「洋」の雰囲
気があり、ヤマボウシは凛（りん）とした端正な感じ
で「和」の雰囲気を作ってくれます。
「ぜひ庭木に１本植えてください。庭が凛とします」

襄頭の袈裟をつけた僧兵
　仏教の国教化、貴族化とともに寺院の勢力は増
し、寺院自身武装した僧団をもつようになった。こ
れ等は、山法師［比叡山延暦寺］奈良法師［南部興福
寺等］と呼ばれる僧兵のことで、白河上皇ですら意
のままにならぬのは、双六の賽と、鴨川の水と、山
法師であるとまでいわれた。これは僧兵の姿で、白
の五条袈裟を以って頭を裹んだ。裹頭（か［くわ］と
う）という。法衣は墨の裳付（もつけ）、石帯［公家で
いう当帯］で結び、白の括袴に白の脛巾（はばき）、
裳付の下には下腹巻という胴丸の鎧を着けている。
足には足駄をはき、腰には革包の太刀、薙刀（なぎ
なた）を持っている。
　この裳付け衣を宗団により墨の半素絹、又単に墨
の素絹ともいい、また空衣（うつほ）［空袍（うつ
ほ）］もこの形式に似ている。また南都では、僧兵
は僧綱襟のついた重衣（ぢゅうえ）［襲（かさね）］と
呼ばれる墨染麻の裳付け衣に、白麻の下襲をつけた
ものを着用している。

 1　  裹頭（か［くわ］とう）の袈裟（けさ） 
　 a　 袈裟の威儀（いぎ） 
　 b　 袈裟の小威儀（こいぎ） 
 2　  裳付衣（もつけころも）
  　 ［半素絹（はんそけん）］［全体］ 
 3　  裳付衣の襴（らん） 
 4　  石帯（せきたい）［当帯（あておび）］ 
 5　  下腹巻（したはらまき） 
 6　  括袴（くくりはかま） 
 7　  脛巾（はばき） 
 8　  足駄（あしだ）［覆］ 
 9　  革包（かわづつみ）の太刀 
10　 太刀の緒（お） 
11　 薙刀（なぎなた） 
12　 裳付衣の雨覆（あまおおい）

　

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　吉井直樹 幹事
◎新保ガバナー事務所より
　「ガバナー月信6月号発行のご案内」
　ガバナー月信6月号を地区ウェブサイトにて公開
　しております。川瀬年度地区研修・協議会の報告
　が掲載されておりますので是非ご覧ください。
◎次週13日（水）の例会は、16日（土）に開催される
三条南RC創立50周年記念式典の出席振替となり
ます。お間違えのないよう、お願い致します。

　　　　　　梨本次郎 次年度会員増強委員長
　会員増強委員長を仰せつかりました梨本次郎で
す。
　今年の3月に新入会員研修セミナーを受講してき
ました。
　その中で講師の（確か元三菱銀行の専務取締役
だったという銀座ロータリーの方だったと思います
が）いかにロータリーが素晴らしいかというお話を
されておりました。
　三菱銀行では年末にかけて取引先の上位何十社を
招いて、その会社の社長さんを呼び、今後の日本経
済の状況をヒアリングするそうです。対応するのは
頭取、専務、役員など総勢10数名だそうですが、そ
れは他では絶対に聞けないような話で、今後の経営
のかじ取りをするのに非常に有益な内容だというの
です。
　面談が終わると、その社長さんは「必ず来年も呼
んでくれよ」と言うそうです。なぜならば「これだ
けのそうそうたる人達と面談して話を聞こうと思っ
たら半年以上かかる」というのです。
　まさにロータリーはその縮図で、本クラブにおい
ても、これだけ経験と第一線で活躍する人と毎週一
回、必ずお昼にお会いできるというのは他にはない
会だと思います。
　私はこの毎週の例会を通じて、ロータリーがどれ
ほど素晴らしい会であるか実感をしております。こ
の素晴らしい会をさらに素晴らしいものにするため
には会員増強に尽きると思います。
　新しい会員に入会してもらい、新たな友から、新
たな話を聞き、癒しや、気付きや、学びを日頃の職
業奉仕の糧として活かして行ければと思います。
　そのためにも皆さまから入会候補者をご紹介頂き
たいと思います。来年度は3名の拡大を目標に頑張
りますので、どうかご協力のほど宜しくお願い致し
ます。


